

Freundschaft heißt RAFIKI

Seit 2003 unterhalten wir eine Partnerschaft mit einer Ausbildungseinrichtung in dem Dorf Mrimbo in Tansania. Seitdem haben jährlich Begegnungsbesuche stattgefunden, haben wir gemeinsam erlebt, miteinander gearbeitet und voneinander gelernt.

Grundsätzliches Ziel unserer Partnerschaft ist es, die Bildung im Sinne einer nachhaltigen Entwicklung zu fördern.

Auf Reisen nach Tansania zeigen wir den Teilnehmenden daher immer so vielfältig wie möglich die Lebenswirklichkeit in dem Land am Kilimandscharo. Wir besuchen Kaffeekooperativen, Reisfarmen oder andere landwirtschaftliche Betriebe und verdeutlichen in dem Zusammenhang die Bedeutung des fairen Handels; verschiedene Stämme, um die ethnische Vielfalt des Landes zu verdeutlichen; Schulen, um die Bildungssituation vor Ort zu veranschaulichen; verschiedene Regionen, um auf die faszinierende und schützenswerte Artenvielfalt des Landes hinzuweisen. All dies tun wir gemeinsam mit tansanischen Freunden – respektvoll gegenüber Menschen, Tieren und Pflanzen.

Haben wir die Möglichkeit, tansanische Freunde nach Deutschland einzuladen, nehmen Informationsveranstaltungen und Begegnungen mit Jugendlichen einen großen Teil des Programms in Anspruch.

Darüber hinaus versuchen wir immer wieder durch Stipendien oder Kleinkredite, die Ausbildungschancen tansanischer Jugendlicher zu fördern. Seit 2004 engagieren wir uns in einem großen gemeinsamen Projekt: **dem Bau einer weiterführenden Schule.**

Unsere partnerschaftlichen Aktivitäten im Überblick

- erste Reise nach Tansania, Beginn der Partnerschaft, Lehrerworkshop in Tansania, Grundstückskauf für den Bau der weiterführenden Schule;
- erster Besuch tansanischer Freunde Jugendaustausch: im Frühjahr Besuch von tansanischen Jugendlichen und Lehrern, im Herbst der Gegenbesuch mit Schülerinnen und Schülern;
- Grundsteinlegung für den Schulbau, Studienreise nach Tansania;
- Gründung des Vereins RAFIKI e.V. zur Betreuung der Partnerschaft, im August/September Besuch von tansanischen Freunden, erneute Reise mit Schülerinnen und Schülern nach Tansania;
- feierliche Eröffnung des Erdgeschosses der Schule; im Dezember Besuch eines tansanischen Freundes, Besuch einer Gruppe tansanischer Jugendlicher und deren Begleiter

Highlights in Bildern

- Besuch einer Kaffeefarm
- Besuch einer Schule
- Besuch der Hadzabe/Tatoga/Massai
- Workshop „Singing Africa“/Auftritt in St. Cyriacus Kirche
- Klassenfahrt
- Tansanische Woche im Eine-Welt-Laden

Neue Ideen/Projekte

Zukünftig wollen wir uns noch stärker in der Bildungsarbeit in Tansania engagieren. Wir wollen für Erwachsene Weiterbildungsmöglichkeiten organisieren und Jugendlichen bildende Freizeitaktivitäten anbieten, beispielsweise in Form von Ausflügen.
Wir werden uns bemühen, Naturerlebnisräume zu schaffen, um eine Umweltbildung anzubieten.
Alle Projekte vor Ort gehen auf Wünsche und Ideen unserer tansanischen Partner zurück und werden auch verantwortlich von ihnen organisiert.

Die Landessprache in Tansania ist Kiswaheli. Der Begriff Freund oder Freundschaft bedeutet Rafiki.
RAFIKI e.V. – Denn Freunde sind füreinander da.
www.RAFIKI-Mrimbo.de

